

las ilegalidades, llevada ahora por despreciables compañías se preste á manchar sus páginas poniéndose á la defensa de la mala fé y de los burladores de la ley del sufragio. Antes, que sustituya su nombre por el de *La Sinrazón*. Lo hecho no puede borrarse; es del dominio público y ha sido censurado por propios y extraños. Cuanto más se ensalce la villanía y se busquen argumentos, que nó los hay, para justificarla, peor para el partido republicano del distrito y más desmerecimiento para *La Razón*.

Perfectamente que los catalanistas se honren y canten *trionf* por tan reprochable faena; la conducta política de esos no asombra á nadie porque sabemos quienes son y á lo que van: al rastreo para desprestigiar republicanos y molestar monárquicos.

Aquí, fraternizaron los catalanistas con los republicanos; en la provincia de Gerona, la misma raza de catalanistas fraternizaba con los monárquicos. Es decir, que para poder medrar se arrastran á cualquier bando.

Oportuno es que recordemos á los republicanos de esta comarca, lo que sus mismos correligionarios barceloneses les dicen desde un popular semanario de la capital.

«*El dia del escrutini, al posarvos tan plens de bona fé, ab totes las quatre potas, al costat de 'n Plaja, que no es mes que un saltimbanquis de la política, va reu cometre una etzegallada. Vosaltres mateixos si us hi acosteu massa sereu las victimas del catalanisme. En la má amiga que 'ls brindeu plens de confiansa, hi heu de rebre la picada. Son bruts y es precis ofegarlos en la seva propia femta Aixís es com se 'ls ha de tractar, y no com ho vareu fer vosaltres, incautes amichs de Granollers*».

Entienda bien *La Razón*, que esto no se lo decimos nosotros, lo cantan claro sus propios correligionarios.

¿Qué contesta á ello? ¿Seguirá en su terquedad infantil ó maliciosa de defender la canallada que se realizó en el escrutinio?

Engrandiendo la hazaña se humilla á los autores y *La Razón* se achica y embrutece.

Pensamientos

Los filósofos mas sensatos, que hayan pasado su vida estudiando el corazón humano, no conocerán tan bien, las señales del Amor, como la mujer, si está enamorada.

El hombre no está jamás contento con lo que posee, porque ve sus inconvenientes; y desea lo que aun no posee, porque tan sólo ve las ventajas.

Por no perder la Libertad, el hombre de buen corazon y que conoce cuan preciosa es, no la olvida nunca, la quiere siempre, por ella vive y en cualquier momento sufrirá gustoso todas las contrariedades para defenderla.

**

Aviso

Con el presente número principia para nuestros abonados el trimestre de suscripción que terminará el día 31 de Diciembre del corriente año.

Al objeto de facilitar la buena marcha administrativa del periódico, esperamos que los señores suscriptores procurarán hacer efectiva lo antes posible la cuota de suscripción.

NOTAS

Los gastrónomos del *Centre Catalá* y de la *Cámara político-agrícola* están de enhorabuena.

En lo sucesivo podrán contar entre el vasto repertorio de manjares *selectos* un guisado nuevo, que en el mundo farsante y en el manual de la fabricante-cocinera sin escrúpulos que elabora en las citadas casas, es conocido bajo el apropiado título de

Truyta de sebas á la desvergonyida.

Resulta un plato tan grosero, que no cuaja en manera alguna y causa indigestiones temibles á los que prueban de tragárselo, si antes no tienen la precaución de tomar algún buñuelo de los muchos que padece el tío Maspons, condimentados con salsa de lengua castilva y catalana *barrejadas*.

Es plato despreciable, asqueroso y no tiene aceptación, únicamente y por aquello de que á buen hambre no hay pan duro, se sirve en las mesas de catalanistas muy hambrientos de medro.

A esos hipócritas, no hay que decir si les gusta *aquet bullit*; tan sucia y repulsiva creación culinaria, les va de perilla. Como que más se distinguen por su *barra* que por su decencia y honradez!

Las recriminaciones por conducta tan villana y el bajo concepto en que los tiene el pueblo imparcial, culto y sensato, constituyen la más merecida recompensa que cosechan. Desprecio, burla y antipatía.

¡Es que se necesita ser catalanista ó ciudadano de muy mala fe y de gran rebajamiento político para ejercer de tarugistas de actas, rebuznando *Los Segadors* con música de la Marsellesa y del himno de Riego!

Mayor bajeza, no cabe.

Dada la honradez del notario señor Roca y el pundonor que siempre ha venido demostrando en el desempeño de su cargo, nos extrañó sobremanera que se resistiese á dar fé del acto celebrado en esta villa por la Junta de escrutinio.

Procuramos informarnos respecto á los motivos que á ello pudieron inducir al expresado funcionario público, y satisfactoriamente se nos ha manifestado que no le fué posible cumplir su ministerio para el cual fué requerido, porque tanto él como el Sr. Travé se vieron obligados á retirarse del local á causa de los insultos y atropellos que se les dirigian.

Nos complacemos en hacerlo constar así, rectificando con gusto la des-

favorable opinión de que nos hicimos eco en nuestro penúltimo número.

La fiesta que anualmente celebra el vecindario de la barriada de Santa Esperanza, este año resultó muy lucida. No faltaron calles engalanadas, farolillos de colorines, orquestas, pianillos, bailes, sardanas, rostros alegres y niñas bonitas.

¿Qué de cosa buena se veía por allí!

Libertad familiar y correcta, general satisfacción... expansiva, y en las aceras, aquellas hileras de veladores y mesas de variadas hechuras, alrededor de las cuales dando animado aspecto á los festejos, los vecinos se solazaban tomando su cafetito.

¿Se podía pedir más?

Tanto á miel debió saberles á los de las calles de la Aurora y del Lirio, que al día siguiente repitieron la verbera.

De lo bueno, lo que siempre se puede pedir son las repeticiones.

Esta noche la barriada de Sants Metjes se sale de quicio. Celebra su anual fiesta con la pomposidad á que nos tiene acostumbrados.

La animación y bullicio son muy visibles en todo el vecindario. Hasta nos parece notar algún *adorno* catalanista que ridiculiza á los tontos que han tenido tan grotesca *pensada*.

Como este número va á entrar en máquina, no podemos reseñar esta festividad todo lo extensa que ser merece; lo haremos en nuestra próxima edición.

Anoche vióse bastante concurrido el Centro de Unión Republicana de la plaza de la Corona, de esta villa, por celebrarse el aniversario de la Revolución de Septiembre de 1868.

Se nos dice que existe ilegalmente un depósito de dinamita en la expendeduría de explosivos que tiene la compañía arrendataria de los mismos en la calle de la Palma de esta población.

A ruego de algunos vecinos de dicha vía, llamamos la atención de la autoridad correspondiente, para que de resultar justificada la denuncia, se sirva poner el debido correctivo al expendedor.

Por distracción involuntaria del cajista, aparece con algunas erratas el anuncio que va inserto en la sección correspondiente de este número, y que se refiere á la Orquesta NUEVA CATALANA, dirigida por D. Esteban Sendra.

El gobernador civil de esta provincia, Sr. Fuentes, ha impuesto las multas de *quinientas pesetas* al Ateneo Catalanista de la calle de Wad-Rás en Barcelona, y otras *quinientas* al de la calle de Puertaferri de la misma ciudad, con motivo de la protesta de las *banderetas*.....

La fiesta mayor del vecino pueblo de Palou, el domingo último atrajo allí